

## Antrag

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



04.02.2026

### Dem ESV München-West nicht den Strom abdrehen

Der Oberbürgermeister als Aufsichtsratsvorsitzender weist die Stadtwerke München umgehend an, die Stromversorgung für den ESV München-West auf deren Vereinsgelände sicherzustellen. In das Stromanschlussverfahren sind neben dem Verein auch die bisherigen Stromlieferanten, die Deutsche Bahn Energie, mit einzubeziehen. Das Ziel muss sein, dass hier keine Zeit ohne Stromlieferung für das Vereinsgelände entsteht.

### Begründung

Das Vereinsgelände des ESV München-West befindet sich mit zwei Sportabteilungen (Tennis und Stockschützen) im 22. Stadtbezirk an der Bergsonstraße 117. Der Verein selbst hat über 200 Mitglieder.

Das Gelände mit Sportplätzen und kleinem Vereinsheim befindet sich auf Grundstücken, welche der Deutschen Bahn gehörten und der Verein vor einigen Jahren dieser abkaufte. Es ist nun Privatgelände, aber umgeben von verschiedenen Anlagen der Deutschen Bahn.

Bisher ist die Stromlieferung über ein benachbartes Bahnwerk erfolgt. Dieses wurde zwischenzeitlich abgerissen und wird zurzeit neu gebaut. Daher hat die bisherige Stromlieferantin dem Verein bereits vor 3 Jahren die Lieferung gekündigt. Seither laufen verschiedene Gespräche mit den Stadtwerken München. Leider konnte es trotz dieses langen Zeitlaufs bisher nicht zu einer zufriedenstellenden Lösung für die Stromlieferung kommen. Die Stadtwerke haben keine Lösung angeboten, obwohl diese als Energieversorger die Pflicht haben, alle Nutzer an das Stromnetz anzuschließen (sog. Stromlieferverpflichtung).

Vor kurzem hat die bisherige Stromlieferantin, die Deutsche Bahn Energie, angekündigt, dass die Strombelieferung nun bald beendet werden muss, da die Deutsche Bahn auf dem eigenen Gelände, so weit in den Neubauten vorangeschritten ist und grundsätzlich keine Dritten mehr versorgt werden sollen.

Daher müssen nun dringend notwendige Gespräche mit anderen Grundeigentümern, der Bahn und auch flexible Lösungen wie Oberleitungen oder ein Anschluss an das 50m entfernte Wohngebiet unter Rangiergleisen vorangetrieben werden.

CSU-FW-Fraktion im Stadtrat | Tel.: 089 233 92650 | Fax: 089 233 92747 | csu-fw-fraktion@muenchen.de

In der Stadt München werden dringend Sportflächen benötigt. Wir können hier auf keine verzichten.

Um auch die erst vor Kurzem errichtete Flutlichtanlage für die Tennisplätze, die auch die Stadt München mit gefördert hat, weiter zu nutzen und so die Spielbetriebszeiten zu sichern.

**Winfried Kaum (Initiative)**  
Stadtrat

Alexandra Gaßmann  
Stadträtin

Heike Kainz  
Stadträtin

**Ulrike Grimm**  
Stadträtin

**Andreas Babor**  
Stadtrat

**Sabine Bär**  
Stadträtin

**Hans-Peter Mehling**  
Stadtrat